

Mais quels progrès ne fit-elle point dans la pratique de cette sublime vertu de chasteté, qui lui était déjà si chère, lorsqu'elle s'y fut obligée par vœu ! Elle redoubla dès lors de vigilance sur ses sens, sur ses paroles et ses actions. Tout en elle reflétait la virginale pureté de son âme. On voyait aussi qu'il n'y avait rien d'humain dans ses affections, elle aimait le prochain d'un amour tout surnaturel et selon Dieu.

Elle parvint à pousser cette vertu à un très haut degré de perfection par le moyen de la mortification, tant intérieure qu'extérieure. Elle tourmentait son corps et dominait tellement son amour propre qu'elle acquit un empire absolu sur elle-même.

#### DES DONS SURNATURELS DONT ELLE FUT FAVORISÉE.

Elle fut favorisée de bien des dons surnaturels, en particulier d'un don d'oraison très élevé et de celui des extases, ainsi que l'ont rapporté des témoins dignes de foi, qui l'ont vu ravie en Dieu. Très souvent, lorsqu'elle était en prière, on la trouvait absorbée dans la contemplation, étrangère à tout ce qui se passait autour d'elle ; et bien qu'elle eut jusqu'à la fin de sa vie l'ouïe extrêmement fine, on ne parvenait qu'avec peine à s'en faire entendre pour la tirer de cet état.

Elle jouissait également d'un don de pénétration singulière, en sorte qu'elle lisait souvent dans le plus intime de l'âme des personnes. Elle découvrit même à plusieurs ce qui se passait en elles mieux qu'elles ne le connaissaient elles-mêmes, et avec une justesse, une précision qui ne pouvait venir que d'une lumière surnaturelle.

Le Seigneur enfin lui donna aussi la connaissance